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牧之原市教育委員会 会議録 

 

令和６年１月 25 日、牧之原市教育委員会が牧之原市役所相良庁舎会議室に招集さ

れた。 

この委員会に付議するため、教育長の告示した議案は次のとおりである。 

 

付議議案 

  報告第 24号 牧之原市教育委員会後援名義使用の許可について 

  報告第 25号 令和５年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について 

  議案第 25号 牧之原市教育振興基金条例の制定について 

  議案第 26号 牧之原市附属機関設置条例の一部を改正する条例について 

  議案第 27号 牧之原市学校再編計画策定委員会条例を廃止する条例について 

  議案第 28号 牧之原市公民館条例を廃止する条例について 

  議案第 29号 牧之原市公民館条例施行規則を廃止する規則について 

  議案第 30号 牧之原市公民館運営審議会規程を廃止する規程について 

  議案第 31号 牧之原市図書館条例施行規則の一部を改正する規則について 

  議案第 32号 令和５年度牧之原市教育費補正予算(案）について 

  議案第 33号 令和６年度牧之原市教育費当初予算(案)について 

  議案第 34号 令和５年度牧之原市教育委員会表彰の決定について 

  議案第 35号 牧之原市義務教育学校施設整備基本構想・基本計画について 

  議案第 36号 牧之原市立川崎小学校の主任等の変更について 

 

 出席委員 

  橋本 勝 

  吉住幸子 

  池ケ谷祐太 

  渡辺彩子 

本目弘昇 

事務局  教育文化部長   内山卓也 

     社会教育課長   永野智芳 

     スポーツ推進課長 大石昌秀 

     学校再編推進室長 小塚康道 

     学校教育課長   中村元信 

     教育総務課課長  佐々木悟 

     教育総務課主幹  日野剛久 

 

開会時刻 午前９時 28分 牧之原市役所相良庁舎会議室 

  

教育長挨拶 

 今年の元旦は好天に恵まれ、相良サンビーチで行われた初詣祈願式では、2024年が

明るく希望溢れる一年となることを参加者皆で祈った。その日の 16：10 に「能登半

島地震」が発生し、石川県内各地に甚大な被害が及んだ。今もなお避難所等で不自由
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な生活を強いられている方が大勢いる。亡くなられた方々とご家族に謹んでお悔やみ

を申し上げるとともに、被災者の安全と被災地の一日も早い復興を心よりお祈り申し

上げる。自然災害や事故はいつ発生してもおかしくない。東海地震も高い確率で発生

するといわれている。各自今一度防災対策を確認しておきたい。 

本年も教育文化部所管の事業推進に、職員一丸となって取り組んでいく。委員の皆

様には、引続きのご理解とご協力をお願いしたい。 

では、本日の定例会、よろしくお願いします。 

 

会議録署名人の決定（事務局より指名） 

 橋本教育長と池ケ谷委員を指名 

 

教育長報告 

 令和５年12月26日から令和６年１月24日までの主な行事について報告があった。 

 

報告第 24号 牧之原市教育委員会後援名義使用の許可について 

（事務局より説明） 

 ３件の申請について、質疑・意見なく、承認された。 

 

教育長より会議の非公開に関する発議 

 教育長 報告第 25 号は個人情報を取り扱うため、非公開としてよろし

いかお諮りする。 

 各委員より異議なし、との発言。 

 教育長 全員から賛成をいただいたので、地方教育行政の組織及び運営

に関する法律第 14 条第７項及び牧之原市教育委員会会議規則

第 13条の規程により、報告第 25号の協議及び採決結果につい

て、非公開とする。 

 

報告第 25号 令和５年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について 

（事務局より説明） 

 ２世帯４名からの申請について、質疑応答の後、承認された。 

 個人情報に関わる案件のため、審議状況については非公開とする。 

 渡辺委員 再度にはなるが、認定されるとどういった費用が出るか。 

 事務局 学用品や通学、認定日以降に会った場合には、修学旅行に関す

る費用、大きいものとしてしは学校給食費となる。 

 

議案第 25号 牧之原市教育振興基金条例の制定について 

（教育総務課長より説明） 

質疑応答の後、原案のとおり可決された。 
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池ケ谷委員 どういった使い方を想定しているか？  

教育総務課長 施設修繕等ではなく、子ども達の学校生活を楽しくするためと

いう希望があるため、図書や理科備品などを想定している。大

きい額なので数年に分けて、学校教育課で予算化して使ってい

く予定。 

池ケ谷委員 先生方が決めるのか、子ども達にも相談したりするのか、子ど

も達のためになるような、決め方をしっかりしておくべきと思

う。 

教育文化部長 寄付者の意向を汲んで、学校生活が楽しくなるような使い方を

しっかりと検討していく。 

吉住委員 早川さんとお会いする機会があった。教育に対する熱い想いを

語られていて、感銘を受けた。 

 早川基金のような形を想定していたが、大きな枠のような形に

した理由は何か？ 

教育文化部長 これまでも図書などの寄贈があったが、今回のような大きな寄

付の場合、受け入れる基金があった方が良いと考えている。市

の予算を経由し、基金の中で、その寄付の目的や使途をしっか

りと管理することで、用途や経過がわかるため、そうした管理

をしていく予定である。 

 

議案第 26号 牧之原市附属機関設置条例の一部を改正する条例について 

（教育総務課長より説明） 

質疑応答なく、原案のとおり可決された。 

 

議案第 27号 牧之原市学校再編計画策定委員会条例を廃止する条例について 

（学校再編推進室長より説明） 

質疑応答なく、原案のとおり可決された。 

 

議案第 28号 牧之原市公民館条例を廃止する条例について 

（社会教育課長より説明） 

質疑応答の後、原案のとおり可決された。 

 

吉住委員 審議会でご審議いただいた結果のため、結構なことではあるが、

コミュニティセンターとして新たにルールを作る必要がある

のか。 
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社会教育課長 コミュニティセンターは市長部局の所管になることから、そこ

に萩間コミュニティセンターとして加わり、勝間田地区などの

コミュニティセンターに適用されているルールと同じ運営に

なる。 

 

議案第 29号 牧之原市公民館条例施行規則を廃止する規則について 

（社会教育課長より説明） 

質疑応答なく、原案のとおり可決された。 

 

議案第 30号 牧之原市公民館運営審議会規程を廃止する規程について 

（社会教育課長より説明） 

質疑応答なく、原案のとおり可決された。 

 

議案第 31号 牧之原市図書館条例施行規則の一部を改正する規則について 

（社会教育課長より説明） 

質疑応答の後、原案のとおり可決された。 

 

池ケ谷委員 休日はどのようになるのか？ 

社会教育課長 いこっとと同様になる。月曜日が休みになる。 

池ケ谷委員 月曜日が祝日になる日が多いが、子ども達が利用できるように

祝日は開館したりしてもらえるとありがたい。 

渡辺委員 いこっとはそうした運用になっていると思う。 

吉住委員 知らない市民も多いと思うので、PRする必要がある。 

 コロナの時など、子どもの居場所がないので、そうした有事の

際には、なるべく開けておいてもらいたいと思う。 

 今回の改正で、10冊にしていただいたのはありがたい。読み聞

かせの際には７冊では足りないことがあった。 

 

教育長より会議の非公開に関する発議 

 教育長 議案第 32号、33号は現時点で不確定要素があり、教育委員会

として協議及び結果を公開することが望ましくないため、また

議案第 34 号は個人情報を取り扱うため、非公開としてよろし

いかお諮りする。 

 各委員より異議なし、との発言。 

 教育長 全員から賛成をいただいたので、地方教育行政の組織及び運営

に関する法律第 14 条第７項及び牧之原市教育委員会会議規則

第 13 条の規程により、議案第 32 号から 34 号までの協議及び

採決結果について、非公開とする。 



5 

議案第 32号 令和５年度牧之原市教育費補正予算(案）について 

（教育総務課長より説明） 

質疑応答なく、原案のとおり可決された。 

 

議案第 33号 令和６年度牧之原市教育費当初予算(案)について 

（教育総務課長より説明） 

質疑応答の後、原案のとおり可決された。 

 

本目委員 適応指導教室推進事業費の減の理由は？言語指導事業費が皆

減の理由、外国人児童生徒教育支援事業費とは？ 

学校教育課長 適応指導教室については、機器の整備が完了したためである。

言語指導事業については、市長部局の子どもセンターにて、行

うようになるため、予算が移管した。外国人児童生徒教育支援

事業は、「いっぽ」である。来年度より受け入れる児童生徒数

を増やすことから、予算も増えている。 

本目委員 バイリンガル相談員の活躍によって学校はすごく助かってい

ると思うが、報酬額が低く、よくやってくれていると思うので、

改善できるのであればお願いしたい。 

学校教育課長 相談員は会計年度任用職員となっており、他市町と比較して低

い方ではなかった。来年度に少し改定し、更にボーナスが出る

ようになる。 

本目委員 貴重な人材であるため、今後取り合いになることも考えられる

ので、ぜひやってもらいたい。 

渡辺委員 英語力向上サポート事業費の減額理由は？ 

学校教育課長 昨年度、契約した金額で、昨年度の当初予算費で安くできるよ

うになった。非常によくやってくれている。現在、牧之原小学

校、中学校でお試しとして、英語に触れる機会を増やすという

ことで、新たな取り組みもやってくれている。うまくいけば、

全校へも展開していく。 

 

議案第 34号 令和５年度牧之原市教育委員会表彰の決定について 

（教育総務課長より説明） 

質疑応答の後、原案のとおり可決された。 

 

池ケ谷委員 非該当は、どういった形で通知を行うのか？ 

事務局 学校からの推薦となるため、学校へ理由を付けて通知を送る。 

池ケ谷委員 これまでも話に出ていたが、去年 3位でもらって、今年優勝し

たのにもらえないというのが、難しいところである。 
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議案第 35号 牧之原市義務教育学校施設整備基本構想・基本計画について 

（学校再編推進室長より説明） 

質疑応答の後、原案のとおり可決された。 

 

渡辺委員 計画３Pの総合計画の文言中の「家族生活」という言葉が、一

般的なのかどうか気になった。６P中段の学年の区切りで

2-2-3-2と 5-4の後に「制」を付けた方がわかりやすいと思う。

21P②の 1つ目の最終行が「できる場所します」となってし  

まっているので、「に」や「と」が抜けているかと思う。 

学校再編推進室長 総合計画の文言については、総合計画からの抜粋であるため、

そこの修正はできない。2つ目、3つ目の指摘については、訂

正する。 

池ケ谷委員 パブリックコメントに対してはどういった形で回答するか？ 

学校再編推進室長 資料３の状態で公表する。 

吉住委員 パブリックコメントを意見番号 28番の方の意見がすごく見識

があり、立派だと思った。 

教育長 計画に反映している部分は少ないかも知れないが、一つ一つの

意見がいろんな事を考えてくださっていると思う。 

教育文化部長 ソフト的な提案、備品、運用への提案もたくさんあったので、

今後の教育の内容を考えていく中で参考にしたいと思ってい

る。 

 施設的な提案については、良いものもあったが、この段階で決

めてしまうと設計時での自由度が下がってしまうため、具体的

に書き込まないという判断をしたものである。決してこれらの

意見が良くなかったということではないことをご理解いただ

きたい。 

教育長 次の段階になった際に、こうした意見も含めてまた検討してい

くことになる。 

池ケ谷委員 これだけの意見があると、何年か後の具体的にしていく時に、

この意見を反映させていくのが難しいと思うが、どういった形

で引き継いで反映させていくのか？ 

学校再編推進室長 部長の話のとおり、設計の自由度が下がってしまうため、基本

計画の段階では決めないが、今後、設計業者が検討してもらう

際に、こうした意見も確認いただいた上で検討してもらう。そ

のために資料編としてまとめ、反映できるような状況にしてい

く。 
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池ケ谷委員 視覚障害の方から今回、意見いただいていて、教育振興基本計

画のパブコメの際にも同じような方から意見をいただいてい

たが、そういった方に丁寧な形で伝わるといいなと思っている

が。 

教育文化部長 PDFだと読めないということだったが、考えたいと思う。 

教育長 基本的には個別での回答はしないということであるし、自分の

出した意見だけでなく、全体を見るということも必要だと思う

ので、視覚障害の方にも伝わるような出し方の検討をお願いす

る。市全体の話にもなるかと思うので、市長部局との協議もお

願いしたい。 

吉住委員 ひとまず、その方へのお返事をしてあげるといいかなと思う。

読み上げで簡単にできるし、できることをやっていただけると

良いと思う。 

 

議案第 36号 牧之原市立川崎小学校の主任等の変更について 

（学校教育課長より説明） 

質疑応答なく、原案のとおり可決された。 

 

 

閉会（閉会時刻 午後 0時 00分） 

 

 


